

Les fils de ces dévots enfants de sainte Anne ont hérité de la piété sincère de leurs ancêtres, et cette tradition si chère à tous les fils de l'héroïque Jacques-Cartier, s'est perpétuée d'âge en âge, pour attirer sur la terre bénie du Canada-Français, des faveurs innombrables.

Disons plus, depuis que Notre Vénérable Archevêque secondé par tous les Evêques de la province ecclésiastique de Québec, s'est mis à la tête de ce mouvement religieux, il a pris un accroissement étonnant, qui va s'augmentant, d'année en année, et qui fait concevoir les plus belles espérances, pour l'avenir de notre chère patrie.

La présente année a été encore plus remarquable que toutes celles qui l'ont précédée, puisque le nombre des pèlerins a été doublement considérable ; et sera une époque des plus chères à notre mémoire, dans l'histoire du pèlerinage à la Bonne sainte Anne de Beaupré.

En effet, qui, parmi tous ceux qui ont eu l'inappréciable bonheur de faire partie de ce grand pèlerinage, pourra jamais oublier la présence de ces neuf à dix mille pèlerins recueillis, animés de la foi la plus vive, et accourus de tous les points de la Puissance et même des Etats de la république voisine ? Ah ! qu'il était beau, qu'il était grand, qu'il était sublime, qu'il faisait battre le cœur avec une joie indicible, qu'il produisait un enthousiasme impossible à décrire, le spectacle que donnait, pour ainsi dire, au monde entier, cette foule immense !..... Qu'il a été surtout saisissant, l'instant où en présence de cette masse de peuple, les deux plus